



# INCIDIENDO

\* Por Guillermo Moreno Ríos

## Perspectivas de los medios internacionales sobre el atentado contra Trump: Implicaciones políticas, económicas y de seguridad para México



Lamentamos profundamente y condenamos el incidente contra el político estadounidense, así como el atentado contra cualquier persona. Analizando la información, con la magia tecnológica al alcance y según los medios de comunicación internacionales, podría aumentar la polarización política en México, comprometiendo su estabilidad interna. Se analiza la volatilidad en los mercados financieros, las implicaciones para la dinámica electoral en EE. UU., la cooperación en seguridad fronteriza, y las estrategias de inversión y comercio de las empresas mexicanas. Se destaca la necesidad de respuestas estratégicas y adaptativas por parte de México para mitigar los efectos negativos y asegurar la estabilidad regional ante este evento y, obvio, la inestabilidad política en EE. UU.

podría desencadenar volatilidad en los mercados financieros, afectando economías emergentes. Las empresas mexicanas con intereses en EE. UU. deberán revisar sus estrategias de inversión y comercio ante la incertidumbre política y económica. En México, este evento podría ser utilizado por distintos actores políticos para avanzar sus agendas. Un sector conservador podría enfatizar la necesidad de estabilidad y seguridad, mientras otros podrían criticar políticas similares a las de Trump. La respuesta y gestión de la crisis por parte del gobierno de Biden será crucial para determinar el resultado final. Desde la perspectiva de México, será esencial mantenerse vigilante y adaptarse a los cambios que este evento pueda desencadenar en la

relación bilateral y en la economía regional. La hipótesis de que el atentado podría generar simpatía y fortalecer su base de apoyo sugiere que este evento podría aumentar sus posibilidades de ganar las elecciones. Sin embargo, la reacción del electorado es impredecible y dependerá en gran medida de cómo Biden y otros actores políticos respondan a la crisis.

Existen serias preocupaciones sobre la seguridad y estabilidad en la región, especialmente en términos de seguridad fronteriza y cooperación en materia de seguridad. Durante su mandato, Trump tuvo una relación tensa con México, marcada por disputas sobre comercio y migración. Un atentado contra él influiría en la política estadounidense hacia México, incrementando las tensiones diplomáticas o, por el contrario, promoviendo mayor cooperación en seguridad y lucha contra el narcoterrorismo.

Las medidas de seguridad adicionales y la incertidumbre política podrían interrumpir temporalmente el comercio transfronterizo, afectando el transporte de bienes. Las empresas mexicanas podrían reevaluar sus estrategias de inversión y comercio, buscando diversificación de mercados para reducir riesgos.

El atentado también tendría implicaciones específicas para Sonora y su relación comercial con Arizona. La región fronteriza podría experimentar un aumento en la vigilancia y medidas de seguridad. Esto podría afectar el flujo de personas y bienes entre ambos estados. La colaboración en seguridad entre Sonora y Arizona

podría intensificarse para asegurar que la violencia no se propague a través de la frontera y garantizar la estabilidad regional. La inestabilidad política en EE. UU. podría generar volatilidad en los mercados financieros, afectando a las empresas de Sonora que dependen del comercio con Arizona. Los empresarios sonorenses podrían enfrentar incertidumbres adicionales en sus operaciones comerciales debido a cambios en las políticas y en el clima económico.

### Perspectiva Final:

En conclusión la prensa internacional considera que el atentado contra Donald Trump podría tener amplias implicaciones para México, desde aumentar la polarización política hasta generar incertidumbre económica y comercial. La cooperación en seguridad entre México y EE. UU. probablemente se intensifique, mientras que las empresas mexicanas deberán diversificar sus mercados y reevaluar sus estrategias de inversión. La respuesta del gobierno de Biden será crucial, y México deberá adaptarse a los cambios en la relación bilateral y en la economía regional. Este evento podría influir significativamente en la percepción pública y en la dinámica política interna de ambos países, requiriendo una respuesta cuidadosa y estratégica para mitigar sus efectos negativos.

**\* Ingeniero civil, académico, editor y especialista en gestión de riesgos, resiliencia empresarial y urbana, seguros y derechos humanos. incide. guillermo@gmail.com**